

# SOLIDARIDAD OBRERA



Periódico Sindicalista  
Organo de la Confederación Regional del Trabajo de Cataluña

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
Gallo Poniente, 24, 2.  
BARCELONA  
SUSCRIPCIÓN  
Barcelona, un trimestre . . . 1'50 ptas.  
Resto de España, id. . . 1'00  
EXTRANJERO  
Un semestre . . . 3 francos  
Número suelto . . . 5 cts.  
Paquete 30 ejemplares, 1 pla.  
No se devuelven los originales

Año VIII BARCELONA 29 DE OCTUBRE DE 1914 3.ª EPOCA. — NUM. 74

## Arma al brazo

Los que nos califican de perturbadores, los que a diario nos tachan de eternos propagadores de la violencia misma, se hallan desorientados y perplejos.

Andaba en sus ánimos ruines el secreto anhelo de lanzar a una lucha estéril y hasta suicida a los sindicatos obreros, y al ver que éstos, prudentes y cautos, no atendieron a estos desos, sino que, por el contrario, dándose cuenta perfecta del momento, competiendo de la situación, han recogido las aspiraciones del pueblo para llevarlas a cabo cuando la acción sea oportuna, se desganaban, pateaban y enfurecen, llegando en su malévola intención hasta el extremo de publicar insidiosas notas en la prensa con objeto de excitar los ánimos y llevar a las multitudes ignorantes a una hecatombe por toda la burguesía descaída.

Para esto no tendrá efecto; el pueblo productor, el obrero, se halla hoy lo suficientemente capacitado para no dejarse arrastrar por el pulpo capitalista. Actuará en todo momento, lo mismo en el Sindicato que en la calle, pero no cuando lo deseen sus explotadores, sino cuando él crea factible la victoria.

Las energías desplegadas, la sangre generosa derramada no nos ha cobardado pero nos ha hecho cautos y prudentes.

Y decimos esto, porque a raíz de la magna Asamblea de Mataró, las autoridades por un lado y por otro una parte de la burguesía, dedicaron — con la sana intención que es de adelantarse a propagar por todos los medios que a su alcance hallaron, el que los obreros irían a la huelga — en un día determinado.

Esto, sino rayara en los términos de la vileza y de la maldad, causaría risa. Pero no son los tiempos que corremos días en que asome a flor de labios la risa del satisfecho. La situación es angustiosa para todos, el hambre se ensaña en miles de hogares proletarios y por tanto son acreedores al más infame baldón quienes se atreven a jugar impunemente con el pan y la libertad del explotado.

Comprendiendo así los productores, han recogido el reto lanzado por las autoridades y la burguesía, para arrojarlos a la cara en tiempo oportuno.

Queda, pues, sentado, que no se retrocede, sino que arma al brazo, aguar damos las decisiones y parecemos de todos los obreros organizados.

Se irá a la huelga, no cuando conyonga a los explotadores, sino cuando lo crea oportuno los explotados.

Esos momentos que nos han salido a última hora, con la vista fija en el negocio e intentando pescar en el río revuelto, se han equivocado de medio a medio en sus pretensiones. No se juzga así como así con el proletariado. Es este mayor de edad y desprendido por tanto de andaduras infantiles, como libre de todo prejuicio hacia el fin preconcebido de antemano.

Que esto no es una metáfora sino una realidad, lo prueba el que tanto el Comité Nacional del Arte Fabril como la Federación Catalana y demás organismos adherentes a las mismas, a pesar de haber visto el entusiasmo que en todas las asambleas ha reinado en pro de una huelga general, no han acordado nada en concreto.

Y no es que exista indecisión en los compañeros que componen dichos Comités; es que los expresados compañeros han visto claramente el juego de la burguesía y se hallan dispuestos a deshacerlo y obrar en consecuencia, a cuyo efecto, hasta la fecha cuenta con la confianza, no ya de los Comités de Barcelona, sino del resto de Cataluña, como lo han demostrado sus míticos celebrados en Valls, Torredelaguarda, Calella, Badalona, Vilassar, Manresa, San Feliu de Llobregat y Reus y las asambleas magnas de Palamós, San Feliu de Guixols, Palafrugell, Cassà de la Selva y Clot.

Arma al brazo, pues, se halla el proletariado catalán. Sin impacencias es-

pera las decisiones que adopte la burguesía. El acto del más celebrado en el Palacio de Bellas Artes floja en el espacio; nos hallamos en igual situación que dicho día, y por tanto, cuando sea ocasión propicia de obrar, obraremos. Ni impacencias ni decaimientos. Sereñidad y energía.

## Gobernar a la inglesa

Los compañeros Diego Alonso y García Ruiz, han sido presos después de una excursión de propaganda reali-

zada en la provincia de Sevilla y a pesar de haber transcurrido más de tres semanas, aun no saben el porqué están en la cárcel.

¿Será que no han inventado aun el delito de que debe acusarseles?

¿Es este el sistema tan preconizado por el señor Dato de gobernar a la inglesa?

¡Nosotros ya sospechábamos que este tópico era algo así como las copias de Catalina; porque gobernar a lo inglés a lo ruso, siempre resulta que se gobierna para atropellar a los trabajadores.

## ASAMBLEA NACIONAL de Sociedades Obreras, en Mataró

Como se había oportunamente anunciado, celebróse en el Centro Obrero la asamblea nacional de sociedades obreras, convocada por el Comité Nacional de la Federación Textil y Fabril de España.

Para demostrar la grandiosidad de esta asamblea basta decir que concurrieron a la misma 96 delegados y se adhirió al acto más de 300 sociedades de diferentes poblaciones de España, y entre ellas Madrid, Toledo, Sevilla, Valencia, Pamplona, Béjar, Castellón de la Plana, Tortosa, Zaragoza, Murcia, Palencia, Tarragona, Gijón, Huelva, Bilbao, Jaén, Pontevedra, Ilueca, Ferrol, Segovia, Valdepeñas y Riotinto.

Abierta que fué el acto por el compañero Perlasía y explicado el objeto del mismo, se da lectura de las representaciones y adhesiones y páase al nombramiento de mesa de discusión, siendo elegidos Seguí para presidente y Arbós y Montaner para secretarios.

El delegado de Alcoy explica el estado del trabajo en aquella población, demostrando que en mayor o menor escala la crisis se deja sentir en todas partes.

Pone de manifiesto que Alcoy cumplirá todos cuantos acuerdos se tomen en esta asamblea y que es necesario que éstos sean eficaces y energicos para de esta manera normalizar la situación.

En parecidos términos hablan otros varios delegados, en vista de lo cual se acuerda no localizar el asunto sino que se discute en términos generales.

Perlasía, del Comité Nacional de la Federación Textil, dice que él no lleva un criterio para imponer sino que sea la asamblea la que marque la actuación a seguir.

Arbós dice que si bien cree que deben de apurarse todos los medios legales, no cree que con éstos se pueda llegar a solucionar el actual problema del hambre.

Dásele de una amplia discusión, en la que tomen parte los delegados de Badalona, Manresa, Alcoy, Palafrugell, Calella y otros, Miranda, de la Federación Local de Barcelona, dice que lo que se impone, y lo antes posible, es resolver este conflicto.

Abade que efecta a toda España y que como representamos a toda la clase productora es necesario, dice, ponernos en continua relación para buscar la manera de hacer presión a las autoridades y burguesía.

Creo necesario hacer actos públicos en determinado día y obrar siempre en completa unidad, para mirar de evitar hacer víctimas y termine proponiendo que, si después de realizados estos actos sigue el conflicto se dé un plazo prudencial y luego obrar en consecuencia.

Perlasía, en nombre del Comité Nacional, se hace suya la proposición de Miranda, y después de aceptarla la asamblea, se levanta la sesión para reanudarla por la tarde.

Durante el tiempo transcurrido de la sesión de la mañana hasta las cuatro y media de la tarde, recibieron buen número de adhesiones y telefonemas

de diferentes regiones, en las que se demostraba un gran entusiasmo.

Abierta la sesión de la tarde, el secretario da lectura de la siguiente conclusión, que es aprobada por unanimidad:

“Celebrar en todas las poblaciones, el sábado por la noche o domingo por la mañana a más tardar en los días 24 y 25, míticos para conmemorar los que han padecido y que éstos lleven al ánimo de las clases directoras y autoridades la inmediata solución de esta crisis y comunicar dichas resoluciones a sus respectivas federaciones, y caso de no estar federados a los sindicatos correspondientes.

“Y si no dan la solución las clases directoras y autoridades obrar radicalmente en un plazo de 72 horas a partir de la fecha del día 25.”

Después de acordarse que el Comité notificara dicha conclusión a todas las sociedades obreras y de un cambio de impresiones, se levanta la sesión.

## EN BARCELONA

*Mitín del Arte Fabril en Las Delicias*

Con una concurrencia de más de 2.000 personas, en la que abundaba el bello sexo, tuvo lugar el viernes próximo pasado el mitín organizado por “La Constancia”. El local estaba lleno de gente en bote; no cabiendo la gente se botó en las puertas ocupando todo el arroyo para escuchar a los que hicieron uso de la palabra.

Presidió el compañero Rindoms, de “La Constancia”, que expuso el objeto del mitín, tendente a solucionar el conflicto económico actual, cediendo acto seguido la palabra al compañero Andreu en representación de los Comités federales.

Este compañero habló extensamente de la crisis de trabajo actual, relatando las gestiones infructuosas realizadas por los mismos para buscar una solución. Dijo que no convenía al Gobierno que se solucionara, desde el momento que en su mano está el hacerlo y no lo hace. Lee un fragmento de un diario local, que publica las declaraciones del presidente del Consejo de Ministros, de las que se desprenden motivos suficientes para sospechar que se va a la movilización en plazo breve, manteniéndose al pueblo hambriento a fin de que admita la movilización como una solución al problema insoluble del hambre.

Insiste en que se esté alerta y lo avizor para hacer frente a las tropas de la burguesía, de los gobiernos y de cuantos vividores políticos colaboren con los liberales monárquicos en sus traperías para hacer romper la neutralidad.

El compañero delegado del Arte Fabril se extiende en consideraciones sobre el problema económico en general y pregunta a los concurrentes si están dispuestos a secundar las determinaciones que las circunstancias obligan a adoptar a los Comités federales.

Un sí unánime demuestra la conformidad de todos los asistentes en una contestación afirmativa.

El presidente, después de breves palabras, da por terminado el acto.

## El mitín del Clot

Con numerosa asistencia de compañeros y compañeras dióse comienzo al acto a las nueve en punto.

El compañero presidente se congratula, en nombre del Arte Textil, por el buen efecto que produce la asistencia de tantos compañeros a tan importantísimo acto, cediendo la palabra acto seguido al compañero Martínez, delegado por el Comité del ramo de Construcción.

No recomiendo paciencia — empieza diciendo éste —, no puedo recomendarla, pues tengo el presentimiento de que me echaréis del local y rehusaréis todo contacto conmigo por creerme cómplice de los que teniendo mucho que perder no dan más que paciencia como único paliativo a todos los males nuestros.

Manifiesta lo difícil que es de comprender por todos los compañeros y por el comité que representa en particular, no solamente recomendar el estoicismo ante el sufrimiento del hambre en el presente por voluntad de burgueses y gobernantes, sino sufrirlo con todo su rigor sin protestar en forma alguna.

Después de hacer variadas manifestaciones recomendando que se tenga conciencia de los actos que haya necesidad de realizar, acaba diciendo:

“Es hora de que no secundemos la obra policíaca, convirtiéndonos en esbirros del que, a veces inoportunamente, corre por la calle perseguido por temerosos de pisos, sino que vienen para contener por medio de la fuerza que arroja en la calle y del grillete que magulla la carne en la cárcel, a los obreros que no quieren limosnas ni sapos que denigran, porque lo que piden es trabajo.

“Los obreros luchan por que se solucione la crisis que permanentemente sufre la clase obrera, víctima del hambre paurosa que ocasiona el egoísmo capitalista.

José Pérez manifiesta lo vergonzoso que es no poder comer sabiendo que se pudren los cereales y la pesca saltada en los almacenes de los acaparadores.”

El presidente resume y dice que los obreros no son los portadores del hambre, sino que lo son los burgueses con su egoísmo. Necesitamos el rompimiento de la neutralidad del gobierno español con la burguesía y que se olvide de que es su socio y abre por las vías de comunicación pues se nos provoca al horrible dilema de morir de hambre o morir empujados por el rigor de la ley.

Pregunta si están dispuestos a reconocer conscientemente el gesto en pro de la solución del conflicto que aportarán los comités, y un sí unánime es el final del acto.

## Las Asambleas

Arte de Imprimir; Albañiles de Barcelona, Gracia, San Andrés y Hortá; Carpinteros de Sans, Barcelona y San Andrés; Pintores de Barcelona y San Martín; Arte Fabril; Cerrajerías de Puente; Panaderos; Federación del Ramo de Elaborar Madera; Ebanistas; Cerrajerías Mecánicas; Barberos, etc., etc.

Todas ellas estuvieron concurrísimas, demostrando los asistentes la conformidad con el criterio sustentado por los Comités, aprobado y ratificado por la Asamblea Nacional de Mataró.

## VALS

### Día 20, por la noche

En la Sociedad de Agricultores de esta localidad, se celebró un mitín organizado por el Comité de la Federación, a fin de buscar soluciones al pauroso conflicto económico porque atraviesa la clase obrera de toda España.

El amplio salón de actos vióse atestado de concurrencia, deseando escuchar la palabra de los compañeros que al efecto habían llegado de Barcelona.

Constituida la mesa, el compañero presidente hizo uso de la palabra, exponiendo sucintamente el objeto del acto que se iba a celebrar y concedió la palabra al compañero Querat, de la localidad, que habló extensamente del conflicto actual.

Hizo uso de la palabra el compañero Miranda que empezó saludando a los compañeros de Valls.

Historió la campaña que vienen realizando los Comités de las federaciones con el laudable propósito de buscar rápidas y prontas soluciones al problema del hambre.

Atacó duramente a la banca y a la burguesía por su perversidad e ignorancia manifiesta en no querer solucionar un conflicto que no tiene razón de ser.

Terminó con un fogoso párrafo, demostrando la necesidad que hay de marchar unidos estrechamente para dar la batalla, si precisa, e la burguesía avariciosa e incapaz de realizar nada útil.

En representación de la Confederación habla Andreu y dice: Estamos en momentos difíciles para la sociedad burguesa, para las instituciones y para nosotros mismos que somos los que siempre vivimos situaciones precarias. A consecuencia de la guerra europea estamos envueltos en una crisis, que no sabemos ni nosotros ni nadie donde nos conducirá. Somos los eternos víctimas de todas las combinaciones de los planes maquiavélicos de la diplomacia internacional, que en su insaciable sed de usurpación, sacrifica millones de hombres. Todo el mundo, irios y troyanos, pregunta qué pasará ante el enigma de esta conflagración de todos los apetitos en lucha encarnizada y cuya repercusión nos alcanza a nosotros, los obreros de este miserable país, que no sabe aprovecharse de su especial situación, para llegar a ser una gran nación exportadora, apoderándose ahora de los mercados huérfanos, ya que sus proveedores están ocupados en la humana tarea de degollarse.

Se extiende en consideraciones y termina recomendando la unión de todos para apoderarse de los útiles de producción y de la dirección de la sociedad, si la burguesía persiste en querer matar a los obreros de hambre.

Seguí, en representación del Ramo de Construcción, se dirige al pueblo de Valls, recordándole su pasado glorioso, como luchadores incansables y nunca vencidos; dice, que no hay crisis en realidad, que lo único que hay es una cobardía vergonzosa de parte de la burguesía y autoridades.

El gobierno puede obligar a la banca, a aceptar los gastos que hagan y dar toda clase de facilidades a los industriales y comerciantes en sus transacciones, base de la normalización del trabajo.

Hace un detenido estudio del problema actual y demuestran la incapacidad manifiesta de la burguesía.

En teoría lo habíamos afirmado nosotros, pero ahora resulta una verdad indiscutible ante los hechos.

Con un brillante y elocuente párrafo pone fin a su acertada peroración.

El compañero presidente resume y pregunta a los reunidos si están conformes con lo expuesto y que si es necesario secundar a los compañeros de España lo harán como acostumbraron.

Un sí unánime, atónador, fué la contestación, con lo que se dió por terminado el mitín.

### Día 21 por la tarde

En el local de la Federación se organizó una mitina de despedida, aprovechando la estancia en la localidad de los compañeros de Barcelona.

Presidió el acto el compañero Seguí, quien después de breves palabras le concedió al compañero Miranda, que hizo el elogio de la campaña que circunda la población, lo que demuestra los sudores y fatigas de los allí congregados, en provecho de la burguesía inútil y parasitaria. Refiriéndose al conflicto actual tuvo palabras de encomio para los militantes, alentándoles para que persistan compactos y unidos para lograr la emancipación.

Andreu dice que la emancipación económica está más cerca de lo que





ochos meses después de publicada el artículo). Como aún nos faltan tres juicios que reseñar, y esta información ya va siendo demasiado largo, haremos punto por hoy, prometiendo continuarla en el próximo número. Nos hemos propuesto publicar en toda la prensa obrera y radical de España, y hasta del extranjero, información detalladísima de todos estos juicios para que el pueblo se percate bien de qué manera se administra justicia en España y del caso que hace de las cuentas de los presos quien tiene obligación de atenderlas. Conque... hasta la próxima.

### Solidaridad Obrera

DIARIO SINDICALISTA  
Lista de suscriptoras y donantes pro Diario

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes 'Suma anterior, pesetas, 7.971/60' and 'TOTAL: 8.012/36'.

Donaciones hechas para que el producto de su venta ingrese en la suscripción "El Periódico diario".

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes 'TOTAL: 8.012/36'.

### Movimiento Sindicalista

A las obreras y obreros astros. Queda, compañeros: Cuando todos los obreros se organizan en fuertes sindicatos...

Es bien lastimoso ver que mientras muchos compañeros nuestros están en huelga...

Los Abañiles. La Sociedad de Abañiles de Barcelona ha convocado la Sociedad Obrera de Barcelona...

A todos los obreros vidualeros. Compañeros, salud: Los momentos actuales son para nuestra clase algunos de un gran estudio.

Table with 2 columns: Name and Amount. Lists various organizations and their contributions to the newspaper.

Donaciones hechas para que el producto de su venta ingrese en la suscripción "El Periódico diario".

El individualismo, por el doctor Piaroli, a 15 céntimos el ejemplar.

Los cuadernos siguientes de "La Revista Blanca", a 25 céntimos el ejemplar.

Los patrones que no quieren dar trabajo a su pueblo, por el doctor Piaroli, a 15 céntimos el ejemplar.

Los Abañiles. La Sociedad de Abañiles de Barcelona ha convocado la Sociedad Obrera de Barcelona...

A todos los obreros de España. Compañeros: Así como el obrero procura hacer desaparecer de la tierra...

don José M. Cadarso, quien desempeña por cierto tiempo el cargo de Contador de la Sociedad de Resistencia de Ojiveros...

El recibir semejantes informes y comentarios de los que ocurren en el campo...

Al recibir semejantes informes y comentarios de los que ocurren en el campo...

Al recibir semejantes informes y comentarios de los que ocurren en el campo...

Los patrones que no quieren dar trabajo a su pueblo, por el doctor Piaroli, a 15 céntimos el ejemplar.

Los patrones que no quieren dar trabajo a su pueblo, por el doctor Piaroli, a 15 céntimos el ejemplar.

Los patrones que no quieren dar trabajo a su pueblo, por el doctor Piaroli, a 15 céntimos el ejemplar.

Los patrones que no quieren dar trabajo a su pueblo, por el doctor Piaroli, a 15 céntimos el ejemplar.

### Libros y Revistas

Almanaque Unificado Hispano Americano para 1915. Presentado con mucho gusto...

Almanaque Unificado Hispano Americano para 1915. Presentado con mucho gusto...

Almanaque Unificado Hispano Americano para 1915. Presentado con mucho gusto...

Almanaque Unificado Hispano Americano para 1915. Presentado con mucho gusto...

Almanaque Unificado Hispano Americano para 1915. Presentado con mucho gusto...

Almanaque Unificado Hispano Americano para 1915. Presentado con mucho gusto...

Almanaque Unificado Hispano Americano para 1915. Presentado con mucho gusto...

Almanaque Unificado Hispano Americano para 1915. Presentado con mucho gusto...

de la difusión de las sanas ideas anárquicas. Seríamos muy dispuestos a más espacio...

### CORRESPONDENCIA ADMINISTRATIVA

Brasil.—O. G. Servicios anárquicos. Val.—S. S. Agrícola. Servicios suscripción...

Brasil.—O. G. Servicios anárquicos. Val.—S. S. Agrícola. Servicios suscripción...

Brasil.—O. G. Servicios anárquicos. Val.—S. S. Agrícola. Servicios suscripción...

Brasil.—O. G. Servicios anárquicos. Val.—S. S. Agrícola. Servicios suscripción...

Brasil.—O. G. Servicios anárquicos. Val.—S. S. Agrícola. Servicios suscripción...

Brasil.—O. G. Servicios anárquicos. Val.—S. S. Agrícola. Servicios suscripción...

### Aviso importante

Respetamos a todos los pagueteros que tomaron parte en el último cobro...

Respetamos a todos los pagueteros que tomaron parte en el último cobro...

Respetamos a todos los pagueteros que tomaron parte en el último cobro...

Respetamos a todos los pagueteros que tomaron parte en el último cobro...

Respetamos a todos los pagueteros que tomaron parte en el último cobro...

Respetamos a todos los pagueteros que tomaron parte en el último cobro...

### NOTAS VARIAS

El próximo sábado, a las nueve y media de la noche, tendrá lugar una conferencia teórica-práctica en el Centro de Cultura Obrera de Sanis...

El próximo sábado, a las nueve y media de la noche, tendrá lugar una conferencia teórica-práctica en el Centro de Cultura Obrera de Sanis...

El próximo sábado, a las nueve y media de la noche, tendrá lugar una conferencia teórica-práctica en el Centro de Cultura Obrera de Sanis...

El próximo sábado, a las nueve y media de la noche, tendrá lugar una conferencia teórica-práctica en el Centro de Cultura Obrera de Sanis...

El próximo sábado, a las nueve y media de la noche, tendrá lugar una conferencia teórica-práctica en el Centro de Cultura Obrera de Sanis...

### Suscripción Pro-Prosos

Table with 2 columns: Name and Amount. Lists subscription amounts for various individuals.

### Donativos a S. O.

Table with 2 columns: Name and Amount. Lists donation amounts to the organization.

### Balanco del número 73

Table with 2 columns: Category and Amount. Financial summary of the publication.